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Monsieur le président du conseil d’administration,  
 
Chers collègues, 
 
Bonjour et bienvenue à cette cérémonie de reconnaissance en format hybride! 
 
Comme vous pouvez le constater, nous avons le bonheur d’accueillir en présence les 
personnes à l’honneur aujourd’hui, pour leur témoigner toute notre admiration et notre 
reconnaissance, dans le respect de toutes les consignes sanitaires, bien sûr.  
 
Nous aurions aimé réunir l’ensemble des membres de notre communauté universitaire 
dans la même salle, mais les circonstances de la pandémie nous forcent à vous accueillir 
en mode virtuel.  
 
Merci donc à toutes les personnes qui se joignent à nous virtuellement pour assister à 
cette cérémonie de reconnaissance qui nous permet de rendre hommage à des 
collègues, mais aussi de prendre le temps d’apprécier tout le travail accompli pendant 
l’année universitaire qui se termine.  
 
Comme le veut la tradition, nous allons bien sûr saluer les personnes qui célèbrent leur 
25e année de service à l’UQO.  
 
Je remercie ces personnes pour leur engagement et leur dévouement tout au long de 
ces années et pour avoir partagé leur expertise, leur savoir-faire, mais aussi leur passion 
avec notre communauté universitaire.  
  
Je tiens également à rendre hommage aux personnes qui ont atteint l’importante étape 
de la retraite, point tournant qui nous donne enfin le privilège de répondre 
spontanément et librement à nos envies, à nos passions et à nos rêves les plus fous.  
 
Vous avez consacré votre carrière, ou une partie de celle-ci, à l’UQO et à l’enseignement 
supérieur. Vous avez toutes et tous contribué, chacun à votre manière, au 
fonctionnement, au développement et au rayonnement de notre université.  
 
Merci d’avoir fait équipe avec nous, avec vos collègues et avec tous les membres de 
notre communauté universitaire pendant toutes ces années pour mener à bien notre 
mission et pour faire de l’UQO ce qu’elle est devenue aujourd’hui.  
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Sur le chemin de la vie, un nouveau sentier s’offre à vous. Je vous le souhaite rempli de 
bonheur et de sérénité, mais surtout pavé de santé.  C’est une retraite bien méritée. 
J’espère que nous conserverons le précieux lien qui vous unit à l’UQO.  
 
C’est aussi avec plaisir que nous décernerons le prix Employé d’honneur à une personne 
qui travaille avec vigueur et conviction à bâtir l’UQO d’aujourd’hui et de demain. Son 
nom vous sera dévoilé dans quelques instants. 
 
Comme vous le savez, 2021 marque notre 40e anniversaire. Il s’agit d’une belle occasion 
pour jeter un regard sur tout le travail accompli depuis la création de l’UQO. Plusieurs 
capsules historiques seront dévoilées au cours des prochains mois, nous permettant de 
redécouvrir une partie de notre histoire par l’entremise de personnes qui y ont joué un 
rôle important et essentiel.  
 
Notre 40e est aussi l’occasion de remettre le titre de Bâtisseurs de l’UQO à cinq 
personnes qui ont contribué de façon exceptionnelle au développement et au 
rayonnement de notre université. Instaurée et décernée pour la première fois lors de 
notre 30e anniversaire, en 2011, cette distinction n’est remise qu’à tous les cinq ans. 
 
Je tiens à féliciter les cinq personnes à qui sera décerné le titre de Bâtisseurs de l’UQO et 
à les remercier très sincèrement pour leur contribution et leur dévouement envers 
l’UQO et, surtout, envers nos étudiantes et nos étudiants qui sont au cœur de notre 
mission. 
 
Félicitations et merci encore une fois à toutes les personnes à l’honneur aujourd’hui 
pour votre engagement et votre immense contribution à notre université.  
 
Mes remerciements et ma gratitude s’étendent à l’ensemble du personnel de notre 
communauté universitaire. Collectivement, nous avons su faire face à la pandémie de la 
Covid-19 qui a entrainé des bouleversements sans précédent dans notre vie et notre 
travail.  
 
Rapidement, nous avons su nous adapter au changement et innover dans nos façons de 
faire. Ensemble, nous avons réussi à poursuivre notre mission malgré la pandémie et les 
contraintes.  
 
Tout le personnel enseignant a fait preuve d’agilité, de créativité et d’innovation pour 
soutenir et encadrer nos étudiantes et nos étudiants à distance et pour assurer leur 
réussite.  
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Toutes les unités administratives ont réussi à poursuivre leurs activités et à offrir des 
services de qualité tant en non-présentiel qu’en présentiel à l’ensemble des membres 
de notre communauté universitaire. 
 
Mais, il est important de mentionner que nous n’avons pas seulement géré la pandémie 
depuis les 15 derniers mois. Nous avons également fait avancer de nombreux projets. 
 
Parmi nos réalisations et nos grands projets de développement de programmes : 

• Nous avons accueilli, en septembre, la première cohorte au programme de 
formation prémédicale en collaboration avec l’Université McGill. 

• Nous avons amorcé la deuxième phase de développement de nos nouveaux 
programmes en santé. 

• Notre projet de baccalauréat en Droit en est à la dernière étape d’approbation 
au ministère de l’Enseignement supérieur.  

• Nous travaillons activement à l’élaboration de nouveaux programmes, 
notamment en cybersécurité. 

 
Au plan de la recherche, nos professeurs ont continué d’être très actifs tout au long de 
la dernière année et ont obtenu de nombreuses subventions de recherche des grands 
organismes subventionnaires dans divers domaines.  
 
Nous avons par ailleurs lancé tout récemment une unité mixte de recherche en 
collaboration avec l’INRS dans le domaine de la cybersécurité. Cette avancée est 
particulièrement importante dans le contexte de la création de la Zone d’innovation de 
Gatineau en cybersécurité, maintenant appelée « Connexité ». 
 
Nous avons aussi lancé une très belle et percutante campagne pour la santé mentale et 
le bien-être de notre population étudiante, intitulée « T’es pas seul.e à vivre ça ». De 
même, nous avons été très attentifs aux besoins des membres du personnel enseignant 
et non enseignant pour les soutenir dans leur travail et dans l’atteinte de notre mission.  

Nous avons dévoilé les deux premiers tableaux de notre murale véhiculant nos valeurs 
d’équité, de diversité et d’inclusion. Un troisième tableau est déjà en préparation.  

Grâce à un partenariat avec le Centre de pédiatrie sociale de Gatineau, nous avons créé 
la clinique universitaire d’orthopédagogie qui a permis d’offrir des services d’appui 
pédagogique à plusieurs enfants issus de milieux défavorisés. 

 
Au plan organisationnel, nous avons amorcé une restructuration qui nous permettra 
d’être plus efficaces et efficients. Je tiens à souhaiter la bienvenue à Dave Blackburn qui 
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vient d’intégrer l’équipe de cadres à titre de doyen de la formation continue, des 
partenariats et de l’internationalisation. D’autres personnes se joindront prochainement 
à notre équipe dans des postes clés, créant un nouveau dynamisme et une nouvelle 
synergie.  
 
Nous amorçons également un tout nouvel exercice de planification stratégique qui 
guidera notre développement jusqu’en 2026, en plus d’élaborer une stratégie 
institutionnelle en matière d’équité, de diversité et d’inclusion. 
 
Nous continuons bien sûr de travailler à nos projets majeurs d’infrastructures, tant à 
Gatineau qu’à Saint-Jérôme. 
 
Toute cette effervescence témoigne du dynamisme et de la volonté de notre 
communauté universitaire à offrir une programmation et des services arrimés aux 
besoins de la population de l’Outaouais et des Laurentides. 
 
Je suis fière de vous, fière de nous. 
 
Avec la vaccination qui se poursuit, nous commençons enfin à voir la lumière au bout du 
tunnel. La ministre McCann nous a fait part du plan de retour entièrement en présentiel 
dans nos campus, si nous atteignons le seuil souhaité de 75 % d’immunisation collective 
pour le groupe des 16 à 29 ans. Il nous faudra aussi prévoir un plan de repli dans 
l’éventualité où la cible de 75 % ne serait pas atteinte. Quoi qu’il en soit, nos étudiantes 
et étudiants seront nombreux à revenir dans nos pavillons et campus en septembre. 
 
Ce retour, longuement souhaité, ne se fera pas sans défis, mais je n’ai aucun doute 
qu’ensemble, nous trouverons les solutions qui nous permettront d’accueillir 
chaleureusement nos étudiantes et nos étudiants et de leur faire vivre une expérience 
étudiante stimulante et enrichissante. 
 
J’ai déjà hâte de nous revoir de plus en plus nombreux sur nos campus en prévision de la 
rentrée de l’automne. Nous vous informerons prochainement des étapes à venir pour le 
retour en présentiel. 
 
Beaucoup de choses auront changé dans le sillon de la Covid-19, mais je suis persuadée 
que nous conserverons l’agilité, la solidarité, l’entraide et la bienveillance qui marquent 
cette ère de renouveau. Je suis confiante qu’ensemble, nous serons en mesure 
d’imaginer notre futur avec un regard différent et un esprit créatif. 
 



6 
 

Il ne me reste plus qu’à vous souhaiter, à toutes et à tous, une belle cérémonie de 
reconnaissance ainsi qu’un bel été. Je vous donne rendez-vous à l’automne pour une 
rentrée pleine de beaux projets à mettre en œuvre.   
 
Prenez soin de vous et restez en santé! 
 
 
 
 


